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PRIMO PIANO: 
 

- Proseguono i Congressi regionali Uisp: Uisp Marche, su 
Uisp Nazionale; Uisp Friuli Venezia Giulia, su Trieste 
News, Trieste Cafè, Uisp Nazionale; Uisp Calabria, su 
Italiani; Uisp Emilia - Romagna, il 15 marzo si terrà l’XI 
congresso regionale Uisp Emilia - Romagna: il presidente 
Enrico Balestra spiega il senso della giornata in 
un’intervista di Indipendente Sportivo 

- Pagine Uisp, online il numero 2 del 2025. Su Uisp 
Nazionale 

- Presentato il 4° Rapporto della Fondazione Terzjus. Il 
servizio di TV2000; Bellucci: manca pochissimo al via 
libera di Bruxelles alla riforma del Terzo settore. Su Vita 

 
ALTRE NOTIZIE: 

 
- Il Milleproroghe salva il fondo povertà educativa, ma non 

aumenta il tetto del 5 per mille. Su Vita 
- Open Olympics 2026: il secondo report. A un anno 

dall'avvio dei giochi Invernali , che cosa rivelano i dati del 
portale Open Milano-Cortina 2026? Su Libera 

- Negli Usa arriva il Save Act, la legge che cercherà di 
impedire alle donne di votare. Su Marie Claire  
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NOTIZIE DAL TERRITORIO: 

 
- Il Grande Slam Uisp riparte con la “Corriamo a Monte San 

Biagio”. Su Latina News  
- Un week-end tra amore e movimento. Su Il Resto del 

Carlino 
- e altre notizie         

 
                     VIDEO DAL TERRITORIO: 

 
- Uisp Padova, discipline orientali: la storia di Arti Marziali 

Qwan Ki Do continua oramai da 34 anni  
- Uisp Zona Flegrea, calcio: le immagini dell’ultimo match 

della squadra FC Partenope contro lo Sporting Pozzuoli  
- Uisp Milano, basket: Uisp Senio, Girone Gold. La partita 

tra la West Academy Milano e Ciesse Bianca 
- Uisp Jesi, il progetto Balneabile sulla neve 

 
 

 

Congresso Uisp Marche: Simone Ricciatti riconfermato alla 
presidenza 

Il Congresso svolto ad Ancona sabato 8 febbraio ha visto gli interventi di molti relatori interni ed esterni 
all'associazione. Parla S. Ricciatti 
  

Si è svolto sabato 8 febbraio presso la Sala Riunioni del Coni Marche, ad Ancona, il Congresso 
Regionale UISP Marche Aps. Numerosi gli interventi da parte di istituzioni e rappresentanti 
regionali. Il congresso, che ha visto la riconferma di Simone Ricciatti alla presidenza, è stato 
un'importante occasione di confronto e di programmazione per il futuro 
dell'associazionismo sportivo e sociale nella nostra regione. 

L'incontro è iniziato con l'insediamento della Commissione Verifica Poteri e l'apertura dell'accredito 
per delegati e invitati, seguito dalla nomina della Presidenza, delle commissioni e degli scrutatori, 
con l'indicazione dell'orario limite per l'accredito dei delegati. 
A seguire, è stata nominata la Commissione Congressuale e ha preso il via la relazione del 
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Presidente Simone Ricciatti, che ha aperto i lavori, sottolineando l'importanza del congresso 
come momento di confronto e di crescita per il movimento sportivo regionale. 

GUARDA LA GALLERIA FOTOGRAFICA DEL CONGRESSO 

Il congresso ha trattato temi fondamentali legati all’impegno sociale e alla capacità 
dell’associazione di agire in modo serio e concreto sul territorio, con l’obiettivo di promuovere il 
valore dello sport come strumento di inclusione e di crescita collettiva. È stata sottolineata la 
grande importanza di mantenere il contatto diretto e fisico, evidenziando il bisogno di tornare a 
vedersi in presenza dopo il periodo difficile della pandemia, un concetto che ha risuonato forte 
nelle parole del presidente: "Chiaramente grazie di essere qui, ma non è il sentimento di 
gratitudine che desidero esprimere quanto quello di coscienza del fatto che il mondo 
dell’associazionismo si basi sul rapporto umano e diretto, ed è sul confronto e la partecipazione 
che si innesca il processo della crescita collettiva". 

Il presidente ha poi evidenziato come, nonostante le difficoltà, l’associazione abbia compiuto 
progressi sostanziali: "Non possiamo più considerare i comitati territoriali come isole con leggi 
proprie: l’Uisp è un arcipelago, una sola realtà ramificata in tutto il territorio italiano, antifascista e 
antirazzista”, sottolineando il valore degli scambi circolari come simbolo di un’associazione che va 
oltre il mero interesse economico, mettendo al centro il rafforzamento dei legami sociali". 

Altro concetto portante è stata la centralità dello sport sociale nell’identità storica della Uisp, 
ricordando come l'associazione sia nata nel 1948 con l’obiettivo di rendere lo sport accessibile a 
tutti, senza distinzioni sociali ed economiche e ribadendo l’importanza di sviluppare nuovi percorsi 
e opportunità per i giovani, senza dimenticare il valore della formazione continua, per garantire la 
crescita di dirigenti capaci e competenti". 

In chiusura del suo intervento, Ricciatti ha sollecitato una riflessione sul sistema in continua 
evoluzione in cui opera l’associazione, dal cambiamento delle normative alle sfide della burocrazia. 
Ha richiamato l’attenzione sul rischio di un crescente individualismo e sulla necessità di un 
impegno collettivo per affrontare temi urgenti come il disagio giovanile e la violenza di genere. "Al 
di là delle diatribe, al di là dei ragionamenti politici, c'è il mondo vero. Dove il 12% dei giovani tra i 
15 e i 19 anni soffre di ansia e depressione, dove quasi 70.000 ragazzi vivono in stato di ritiro 
sociale, dove 150 donne all’anno sono vittime di femminicidio, dove solo nel 2024 ci sono state più 
di 3600 aggressioni omotransfobiche... il nostro lavoro, le nostre proposte e le nostre attività 
possono davvero fare la differenza". 

L’incontro è stato anche un’occasione per rafforzare il legame tra le realtà locali e nazionali, 
facendo emergere nuove idee e proposte per il futuro. Ricciatti ha chiuso con un messaggio di 
ottimismo, invitando tutti a unire le forze per affrontare le sfide del presente e prepararsi a un 
futuro in cui la Uisp continui a essere protagonista nella promozione dei valori di inclusività, 
solidarietà e crescita collettiva. 

Sono poi intervenuti i responsabili Uisp Marche: Stefano Squadroni, responsabile delle 
politiche per la salute e i sani stili di vita, che ha approfondito i temi legati alla promozione della 
salute e alla necessità di integrare lo sport con uno stile di vita sano. Mariassunta Abbagnara, 
responsabile delle politiche di genere, che ha parlato dell'importanza di continuare a lavorare per 
garantire pari opportunità nel mondo dello sport e per abbattere le barriere di genere. 

Sono seguiti gli interventi istituzionali di Luigino Quarchioni, portavoce del Forum Terzo Settore 
Marche, che ha condiviso riflessioni sul ruolo del terzo settore nel panorama socio-politico 
regionale. Giulio Lucidi, coordinatore degli EPS delle Marche, ha sottolineato l’importanza di un 
coinvolgimento autonomo e attivo dei giovani e della collaborazione tra enti di promozione 

https://www.uisp.it/marche2/pagina/xiii-congresso-regionale-uisp-marche


 

sportiva per la crescita del movimento sportivo. Marco Porcarelli, vicepresidente del CONI 
Marche, ha parlato dell'importanza di unire le forze per una programmazione sportiva di qualità a 
livello regionale. 

Il congresso è proseguito con un dibattito aperto, in cui sono emersi spunti di riflessione sulla 
gestione delle risorse, l'inclusione e le politiche sportive.  

Un altro momento centrale è stato l'intervento della Regione Marche, con Chiara Biondi, 
assessore a Cultura, Istruzione e Sport, che ha illustrato il programma regionale dello sport, 
evidenziando le iniziative a supporto delle attività sportive sul territorio. Il congresso si è concluso 
con l'intervento di chiusura di Tiziano Pesce, presidente nazionale UISP, che ha tracciato le linee 
guida per il futuro dell’associazione, mettendo in luce la centralità dell'inclusività e della 
partecipazione. 

La giornata si è conclusa con la proclamazione degli eletti e il termine dei lavori, seguiti dalla 
riunione del neoeletto Consiglio Regionale per l'elezione del Presidente. Un congresso all’insegna 
della partecipazione attiva e della costruzione di un futuro più inclusivo per lo sport sociale nelle 
Marche. 

 
 

 

UISP FVG, Sara Vito rieletta Presidente 
all’unanimità 
 
13.02.25 – 17:15 – Il XII Congresso Regionale del FVG ha votato all’unanimità per la 

conferma di Sara Vito quale Presidente della UISP Regionale. 

“UISP, oggi come non mai, è protagonista della transizione sportiva contando più di 14.000 

tesserati e ben 274 associazioni affiliate in Regione. Il 55,44% donne e il 44,56% uomini, con 

una maggioranza di giovani sotto i 40 anni – afferma la neoeletta Presidente – Questo 

congresso rappresenta un’occasione importante per riaccendere e rafforzare il confronto tra 

tutti, un passo in avanti sulla strada del rinnovamento e del rilancio dell’attività, 

un’opportunità unica per mettersi nuovamente in discussione, individuare insieme priorità, 

azioni e idee progettuali innovative e coraggiose, anche per superare le criticità, affinché lo 

sport sia sempre più centrale nella nostra società e perno della democrazia”. 



 

“Ringrazio il Presidente nazionale Tiziano Pesce per la presenza qui in FVG e per aver 

saputo condurre UISP con grande capacità, impegno e lungimiranza, diventando un 

interlocutore molto stimato delle istituzioni pubbliche. La partecipazione anche del 

Presidente Massimo Gasparetto per UISP Veneto dimostra il legame tra i nostri territori e 

sarà la base per il rilancio di nuove attività da sviluppare insieme”, ha aggiunto. 

Un’attiva congressuale, quella che si è tenuta lunedì sera a Pradamano, che ha visto una 

sala piena con 66 persone tra delegati territoriali e i partecipanti, convocati per il dibattito e 

la successiva elezione degli organi collegiali. 

Tiziano Pesce, Presidente nazionale UISP: “Quello a cui assisto è un congresso partecipato 

e motivato. Sara Vito saprà guidare con rinnovata passione e competenza il movimento 

sportivo UISP del FVG, con uno sguardo attento alle prossime sfide. UISP è promozione 

attiva dei diritti e delle differenze, cooperazione con tutti i soggetti per progettare assieme il 

futuro dello sport. Ringrazio tutti gli associati e tutti i rappresentanti territoriali che ogni 

giorno sono impegnati per una UISP grande e bella e di cui andare orgogliosi”. 

E aggiunge la Presidente Vito: “Molte sono state le iniziative e gli eventi organizzati in 

questo quadriennio, dal nuoto al pattinaggio fino alla pallacanestro, dalla pallavolo al tennis, 

fino al motorismo e ai gruppi di cammino, alle discipline orientali, all’equitazione, al nordic 

walking e alle bocce. Anche manifestazioni importanti come lo Snow Rugby, l’Ambientathlon 

o la Traversata a nuoto del Golfo di Trieste. UISP crede fortemente nel ruolo centrale che la 

pratica sportiva può svolgere all’interno di ciascuna comunità, producendo benefici rilevanti 

in termini di salute, ma più in generale di benessere, di sviluppo sostenibile e di coesione 

sociale. L’essenza della transizione sportiva è riconoscere allo sport sociale la capacità di 

essere protagonista di processi di cambiamento coraggiosi, che mettano al centro la 

persona, a partire dai più fragili, ma che siano capaci di generare anche rilancio economico, 

turistico, pari opportunità e inclusione, declinati in modo sempre sostenibile e rispettoso del 

territorio e dell’ambiente”. 

Al centro della serata anche il grande evento della Capitale Europea della Cultura GO!2025 

Nova Gorica Gorizia, e qui le parole del Presidente e delegato di Gorizia Enzo Dall’Osto: “Un 

territorio che finisce al centro delle dinamiche europee. Una città divisa, che ora non lo è più. 

Con gli zainetti gialli di UISP abbiamo attraversato, questo sabato, una frontiera che non 



 

esiste più. GO!2025 permette a persone vicine di collaborare, è una grande scommessa 

d’integrazione. Ciò che succede a Nova Gorica e Gorizia è patrimonio di tutti e dello sport”. 

Presente all’assemblea anche il Presidente nazionale Tiziano Pesce e il Presidente del 

Comitato regionale Veneto Massimo Gasparetto. Con lei, per altri quattro anni, lavoreranno 

fianco a fianco i tredici membri del rinnovato Consiglio Regionale dell’Unione Italiana Sport 

per Tutti, comitato del Friuli Venezia Giulia. Assieme alla Presidente Vito, sono stati infatti 

eletti Eugenio Bevitori, Livia Clapiz, Enzo Dall’Osto, Flavia De Stefani, Valentina Di Bella, 

Giovanna Fabiani, Alessia Maurutto, Alberto Rovere, Alice Trevisan, Paolo Viezzi, Massimo 

Vittor e Silvana Widmann. Eletto anche l’organo di controllo, composto da Nicola Cicchitti 

(Presidente Collegio), Martina Del Pin e Leonardo Scrosoppi. Sono stati infine anche eletti i 

delegati al Congresso Nazionale previsto a marzo a Tivoli: Sara Vito, Enzo Dall’Osto, Paolo 

Viezzi e Silvana Widmann. 

 

UISP FVG, Sara Vito rieletta all’unanimità 
Presidente 
Il XII Congresso Regionale del FVG ha votato all’unanimità per la conferma di Sara Vito 
quale Presidente della UISP Regionale. Presente all’assemblea anche il Presidente 
nazionale Tiziano Pesce e il Presidente del Comitato regionale Veneto Massimo 
Gasparetto. Con lei, per altri quattro anni, lavoreranno fianco a fianco i tredici membri del 
rinnovato Consiglio Regionale dell’Unione Italiana Sport per Tutti, comitato del Friuli 
Venezia Giulia. Assieme alla Presidente Vito, sono stati infatti eletti Eugenio Bevitori, 
Livia Clapiz, Enzo Dall’Osto, Flavia De Stefani, Valentina Di Bella, Giovanna Fabiani, 
Alessia Maurutto, Alberto Rovere, Alice Trevisan, Paolo Viezzi, Massimo Vittor e Silvana 

https://www.uisp.it/friuliveneziagiulia/


 

Widmann. Eletto anche l’organo di controllo, composto da Nicola Cicchitti (Presidente 
Collegio), Martina Del Pin e Leonardo Scrosoppi. Sono stati infine anche eletti i delegati 
al Congresso Nazionale previsto a marzo a Tivoli: Sara Vito, Enzo Dall’Osto, Paolo Viezzi 
e Silvana Widmann. 

La Presidente UISP FVG Sara Vito: “UISP, oggi come non mai, è protagonista della 
transizione sportiva contando più di 14.000 tesserati e ben 274 associazioni affiliate in 
Regione. Il 55,44% donne e il 44,56% uomini, con una maggioranza di giovani sotto i 40 
anni. Questo congresso rappresenta un’occasione importante per riaccendere e 
rafforzare il confronto tra tutti, un passo in avanti sulla strada del rinnovamento e del 
rilancio dell'attività, un'opportunità unica per mettersi nuovamente in discussione, 
individuare insieme priorità, azioni e idee progettuali innovative e coraggiose, anche per 
superare le criticità, affinché lo sport sia sempre più centrale nella nostra società e perno 
della democrazia. Ringrazio il Presidente nazionale Tiziano Pesce per la presenza qui in 
FVG e per aver saputo condurre UISP con grande capacità, impegno e lungimiranza, 
diventando un interlocutore molto stimato delle istituzioni pubbliche. La partecipazione 
anche del Presidente Massimo Gasparetto per UISP Veneto dimostra il legame tra i 
nostri territori e sarà la base per il rilancio di nuove attività da sviluppare insieme. 

Un’attiva congressuale, quella che si è tenuta lunedì sera a Pradamano, che ha visto una 
sala piena con 66 persone tra delegati territoriali e i partecipanti, convocati per il 
dibattito e la successiva elezione degli organi collegiali. 

Tiziano Pesce, Presidente nazionale UISP: “Quello a cui assisto è un congresso 
partecipato e motivato. Sara Vito saprà guidare con rinnovata passione e competenza il 
movimento sportivo UISP del FVG, con uno sguardo attento alle prossime sfide. UISP è 
promozione attiva dei diritti e delle differenze, cooperazione con tutti i soggetti per 
progettare assieme il futuro dello sport. Ringrazio tutti gli associati e tutti i 
rappresentanti territoriali che ogni giorno sono impegnati per una UISP grande e bella e 
di cui andare orgogliosi”. 

E aggiunge la Presidente Sara Vito: “Molte sono state le iniziative e gli eventi organizzati 
in questo quadriennio, dal nuoto al pattinaggio fino alla pallacanestro, dalla pallavolo al 
tennis, fino al motorismo e ai gruppi di cammino, alle discipline orientali, all’equitazione, 
al nordic walking e alle bocce. Anche manifestazioni importanti come lo Snow Rubgy, 
l’Ambientathlon o la Traversata a nuoto del Golfo di Trieste. UISP crede fortemente nel 
ruolo centrale che la pratica sportiva può svolgere all'interno di ciascuna comunità, 
producendo benefici rilevanti in termini di salute, ma più in generale di benessere, di 



 

sviluppo sostenibile e di coesione sociale. L'essenza della transizione sportiva è 
riconoscere allo sport sociale la capacità di essere protagonista di processi di 
cambiamento coraggiosi, che mettano al centro la persona, a partire dai più fragili, ma 
che siano capaci di generare anche rilancio economico, turistico, pari opportunità e 
inclusione, declinati in modo sempre sostenibile e rispettoso del territorio e 
dell'ambiente”. 

Al centro della serata anche il grande evento della Capitale Europea della Cultura 
GO!2025 Nova Gorica Gorizia, e qui le parole del Presidente e delegato di Gorizia Enzo 
Dall'Osto: “Un territorio che finisce al centro delle dinamiche europee. Una città divisa, 
che ora non lo è più. Con gli zainetti gialli di UISP abbiamo attraversato, questo sabato, 
una frontiera che non esiste più. GO!2025 permette a persone vicine di collaborare, è una 
grande scommessa d'integrazione. Ciò che succede a Nova Gorica e Gorizia è 
patrimonio di tutti e dello sport”. 

 



 

 

Uisp Friuli venezia Giulia: Sara Vito confermata alla presidenza 

Il Congresso si è svolto lunedì 10 febbraio a Pradamano (Ud): il Comitato regionale Uisp cresce e rilancia 
con le sue iniziative sul territorio 
  
Il XII Congresso Regionale dell'Uisp Friuli Venezia Giulia, che si è tenuto lunedì 10 febbraio a 
Pradamano (Ud) ha votato all'unanimità per la conferma di Sara Vito alla presidenza. Con Vito 
lavoreranno i tredici membri del rinnovato Consiglio Regionale: Eugenio Bevitori, Livia Clapiz, Enzo 
Dall’Osto, Flavia De Stefani, Valentina Di Bella, Giovanna Fabiani, Alessia Maurutto, Alberto Rovere, 
Alice Trevisan, Paolo Viezzi, Massimo Vittor e Silvana Widmann. 
Al Congresso regionale erano presenti il presidente Uisp Tiziano Pesce e il presidente dell'Uisp 
Veneto, Massimo Gasparetto. 
  
L'Uisp in Friuli Venezia Giulia è sempre più protagonista della transizione sportiva contando oltre 
14mila tesserati e ben 244 associazioni affiliate: il 55,44% donne e il 44,56% uomini, con una 
maggioranza di giovani sotto i 40 anni. 
  
"Questo congresso rappresenta un’occasione importante per riaccendere e rafforzare il confronto 
tra tutti - ha detto Sara Vito - un passo in avanti sulla strada del rinnovamento e del rilancio 
dell'attività, un'opportunità unica per mettersi nuovamente in discussione, individuare insieme 
priorità, azioni e idee progettuali innovative e coraggiose, anche per superare le criticità, affinché lo 
sport sia sempre più centrale nella nostra società e perno della democrazia. Ringrazio il 
presidente nazionale Tiziano Pesce per la presenza qui in Friuli e per aver saputo condurre l'Uisp 
con grande capacità, impegno e lungimiranza, diventando un interlocutore molto stimato delle 
istituzioni pubbliche. Anche la partecipazione del presidente dell'Uisp Veneto Massimo 
Gasparetto dimostra il legame tra i nostri territori e sarà la base per il rilancio di nuove attività da 
sviluppare insieme. Molte sono state le iniziative e gli eventi organizzati in questo quadriennio, dal 
nuoto al pattinaggio fino alla pallacanestro, dalla pallavolo al tennis, fino al motorismo e ai gruppi 
di cammino, alle discipline orientali, all’equitazione, al nordic walking e alle bocce. Anche 
manifestazioni importanti come lo Snow Rugby, l’Ambientathlon o la Traversata a nuoto del Golfo 
di Trieste". 
  
GUARDA IL VIDEO CON LE PAROLE DI SARA VITO 
  
Tiziano Pesce, presidente nazionale Uisp, ha detto: "Quello a cui assisto è un congresso 
partecipato e motivato. Sara Vito saprà guidare con rinnovata passione e competenza il movimento 
sportivo Uisp del Friuli Venezia Giulia, con uno sguardo attento alle prossime sfide". 
  
“L'Uisp crede fortemente nel ruolo centrale che la pratica sportiva può svolgere all'interno di 
ciascuna comunità - aggiunge la presidente Sara Vito - producendo benefici rilevanti in termini di 
salute, ma più in generale di benessere, di sviluppo sostenibile e di coesione sociale. L'essenza 

https://www.facebook.com/watch/?v=1341831450101937


 

della transizione sportiva è riconoscere allo sport sociale la capacità di essere protagonista di 
processi di cambiamento coraggiosi, che mettano al centro la persona, a partire dai più fragili, 
ma che siano capaci di generare anche rilancio economico, turistico, pari opportunità e inclusione, 
declinati in modo sempre sostenibile e rispettoso del territorio e dell'ambiente”. 
  
Al centro della serata anche il grande evento della Capitale Europea della Cultura GO!2025 Nova 
Gorica Gorizia: le parole del presidente e delegato di Gorizia Enzo Dall'Osto: “Un territorio che 
finisce al centro delle dinamiche europee. Una città divisa, che ora non lo è più. Con gli zainetti gialli 
di Uisp abbiamo attraversato, sabato 8 febbraio, una frontiera che non esiste più. GO!2025 
permette a persone vicine di collaborare, è una grande scommessa d'integrazione. Ciò che succede 
a Nova Gorica e Gorizia è patrimonio di tutti e dello sport”. 
 

 

Mario Marrone nuovo Presidente UISP Calabria, 
Grazia Ciappetta alla guida della Danza e 
Ginnastica 
Di Redazione 

Durante il Congresso regionale UISP svoltosi a Lamezia Terme, Mario Marrone è stato eletto 

nuovo Presidente regionale della Uisp Calabria per il quadriennio 2025-2029. Un incarico di grande 

responsabilità, che raccoglie l’eredità del presidente uscente e del consiglio regionale, con 

l’obiettivo di proseguire lo sviluppo del terzo settore e il consolidamento delle collaborazioni 
avviate, come la convenzione con l’Università Magna Grecia di Catanzaro. 

Alla prima riunione di giunta sono stati nominati i nuovi responsabili delle attività, tra cui spicca 

Grazia Ciappetta, nostra stimata collaboratrice, che è stata scelta come nuova responsabile della 

Struttura di Attività regionale (Sda) per la Danza e la Ginnastica. Grazia sarà affiancata da un 

team tutto al femminile composto da Ilaria Oliva, Giusy Massarini, Marisa Castiglione e Mery 
Forestieri, segno della crescente valorizzazione delle competenze femminili all’interno 

dell’associazione. 

Siamo orgogliosi del successo di Grazia e della sua crescita professionale all’interno della UISP. 

La sua esperienza e la sua passione per la danza e la ginnastica saranno fondamentali per lo 

sviluppo e il successo delle attività UISP in Calabria. Complimenti e buon lavoro! 

https://cosenza.italiani.it/scopricitta/ripartire-dalle-differenze-per-dire-no-alla-violenza-sulle-donne/
https://gela.italiani.it/clara-tasca-ha-vinto-il-trofeo-vivicitta/


 

 

 

Sport Point Uisp, martedì 18 febbraio nuovo webinar gratuito 
di consulenza 

Martedì 18 febbraio, alle ore 18, nuovo appuntamento gratuito di aggiornamento e consulenza online 

Sport Point Uisp riservato ai soci Uisp, sulla piattaforma Zoom 

Nuovo appuntamento gratuito on line di consulenze e aggiornamento con i webinar di Sport 

Point Uisp, in programma per martedì 18 febbraio, dalle ore 18.00, sulla piattaforma Zoom.  

Il webinar, condotto dalla dott.ssa Francesca Colecchia, tratterà tre tematiche fondamentali per 

chi opera nel settore sportivo: 

1. Volontariato nello sport e negli enti del terzo settore: un approfondimento sulla figura del 

volontariato nelle organizzazioni sportive e nelle organizzazioni del terzo settore. 

2. Tipologie di collaborazioni retribuite: le diverse tipologie di collaborazione retribuita che si 

possono instaurare. 

3. Specificità sul lavoro sportivo: focus sulle peculiarità del lavoro nello sport, con un’attenzione 

particolare alle collaborazioni amministrativo-gestionali e alle collaborazioni sportive di natura 

autonoma. 

Per partecipare, è necessario registrarsi gratuitamente.  

Clicca qui PER ISCRIVERTI ALL'APPUNTAMENTO DI MARTEDI’ 18 FEBBRAIO 

I webinar di Sport Point Uisp proseguiranno anche nei mesi successivi. Gli appuntamenti di marzo 

saranno i seguenti: 

• Martedì 4 marzo: “I requisiti qualificatori per essere Asd/Ssd” 

• Martedì 18 marzo: “La tutela della salute in ambito sportivo” 

L’iscrizione, ricordiamo, è gratuita e riservata ai soci Uisp. (Gruppo Redazionale Pagine Uisp) 

https://uisp-it-videoconferenze.zoom.us/webinar/register/WN_4Whm7pbASsGs4UUULuMCXw?_ics=1739360043608&irclickid=~28437Z3WOLQHIGJPSU06XNOSIKNOU0PJBsAzApqogc9721WONGDu&_gl=1*x6xdnv*_gcl_au*MTM0NjAzMzM3MC4xNzM5MzU5NTc1*_ga*MTcyNDQ0NzI1My4xNzMxNTExNzAz*_ga_L8TBF28DDX*MTczOTM1OTU3NS4yMS4xLjE3MzkzNjAwNDQuMC4wLjA.#/registration


 

 

Governo 

Bellucci: manca pochissimo al via 
libera di Bruxelles alla riforma del 
Terzo settore 
In occasione della presentazione del Terzjus Report 2024 rappresentanti delle associazioni e delle 

istituzioni si sono confrontati su quanto è stato fatto e quanto ancora resta da fare. Tra i traguardi più 

prossimi, l'ok della Commissione europea ai nuovi regimi fiscali e alcuni strumenti di finanza sociale per 

gli enti. Videointervista alla viceminstra Maria Teresa Bellucci 
di Chiara Ludovisi 
 

Ache punto è la realizzazione della riforma del Terzo Settore? E qual è lo stato di questa fetta 
fondamentale del welfare italiano? Se ne è parlato questa mattina a Roma, in occasione della 
presentazione del Terzjus Report 2024 (qui il link per richiedere il volume), il quarto della serie che 
esamina lo stato e l’evoluzione del diritto del Terzo Settore in Italia. Il presidente dell’omonima 
fondazione, Luigi Bobba (qui le sue anticipazioni sul rapporto), ha voluto dedicare la giornata a 
Riccardo Bonacina, “che in questo mondo ha sempre creduto con grande forza e tanto ha fatto per farlo 
crescere”. 

Tra i relatori, rappresentanti del Terzo settore e delle istituzioni, che si sono confrontati sui passi avanti 
compiuti e quelli ancora da compiere, per la piena realizzazione di quanto previsto dalla riforma del Terzo 
Settore. “È stato un anno molto intenso – ha affermato Antonio Fici, direttore scientifico di Terzjus – con un 
significativo incremento del numero degli enti del Terzo settore. Quando anche gli ultimi nodi saranno sciolti, 
il Terzo settore coinciderà con il non profit, includendo realtà ancora oggi escluse, prime fra tutte le Asd 
(Associazioni sportive dilettantistiche). La sfida – ha concluso – è farsi trovare pronti”. 
Sui ritardi e le lacune della riforma, si è soffermata Vanessa Pallucchi, portavoce del Forum Terzo Settore. 
“Non sempre, a seguito della riforma e del codice, sono stati pienamente riconosciuti i ruoli: s è presentata una 
fatica formale per gli enti, a volte senza un riscontro politico”. Da parte sua Chiara Tommasini, presidente di 
CSVnet, ha ricordato che “la funzione dei Centro di servizio per il volontariato è stata riletta alla luce della 
normativa. Il codice affida loro tre funzioni: primo, assistenza, formazione e informazione, che sono le 
funzioni storiche e standard; secondo, la promozione e l’orientamento al volontariato; terzo, l’autocontrollo”. 
 

A dialogare con Chiara Tommasini e Vanessa Pallucchi, era presente Alessandro Lombardi, capo 
dipartimento Politiche Sociali al ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali. Qui spiega a Vita.it a 
che punto sia l’attuazione della riforma e quali passi restino da compiere per tagliare il traguardo. 

A rappresentare rappresentare il ministero dell’Economia, è intervenuta Lucia Albano, sottosegretario e tra i 
promotori del gruppo di lavoro per il Piano Italiano sull’economia sociale. “Il lavoro fatto in Italia negli ultimi 
20 anni su economia sociale e terzo settore deve essere proposto a livello europeo – ha detto – e questo è uno 
dei nostri obiettivi. Occorre migliorare il quadro normativo e fiscale, su cui sta lavorando soprattutto il 
viceministro all’Economia Maurizio Leo; favorire l’inclusione lavorativa e incrementare le possibilità di 
impiego. Viene al tempo stesso richiesta la perpetrazione dell’economia sociale, nella direzione indicata 

https://www.vita.it/autore/chiara-ludovisi/
https://terzjus.it/contenuto-riservato/?download-id=11482
https://www.vita.it/onlus-imprese-sociali-e-fisco-il-2025-anno-cruciale-per-il-terzo-settore/


 

dall’Europa: la persona deve essere al centro, la governance delle organizzazioni deve essere democratica e i 
profitti devono essere ridistribuiti. E poi occorre misurare l’impatto dell’economia sociale, insieme a Istat, 
perché finché non si misura non si dà valore. Il gruppo di lavoro che abbiamo costituito – ha concluso – 
continua a crescere perché non può che essere inclusivo. L’obiettivo è stabilizzarlo, per creare un punto di 
riferimento all’interno del ministero dell’economia su questo tema”. 
La mattinata si è conclusa con il confronto tra il presidente di Terzjus Bobba e il viceministro del Lavoro e 
delle Politiche Sociali Maria Teresa Bellucci, che in questo video spiega il lavoro che è stato fatto, negli 
ultimi due anni, per riconoscere, valorizzare e rinforzare il ruolo del Terzo settore. E quali siano i 
prossimi obiettivi. 
 

 

Politica 

Il Milleproroghe salva il fondo povertà 
educativa, ma non aumenta il tetto del 
5 per mille 
Il Senato ha approvato la conversione in legge del Milleproroghe. Niente da fare per l'innalzamento del 

tetto del 5 per mille. Il fondo per il contrasto della povertà educativa minorile invece viene confermato 

per un altro triennio, anche se con soli 3 milioni di euro l'anno. Il provvedimento passa ora alla Camera 
di Sara De Carli 
 

La buona notizia è che il fondo per il contrasto della povertà educativa minorile continuerà il suo percorso 
fino al 2027, la cattiva è che l’aumento del tetto del 5 per mille non c’è nemmeno questa volta. Le novità sono 
contenute nel decreto Milleproroghe, sulla cui conversione in legge il Senato si è espresso oggi con voto di 
fiducia: 97 voti favorevoli, 57 contrari e nessuna astensione. Il testo approvato dal Senato è lo stesso che era 
stato licenziato nella stessa giornata dalla I Commissione. 
 
Fondo povertà educativa minorile 
L’emendamento approvato è quello presentato da Mariastella Gelmini e prevede che il Fondo venga prorogato 
per gli anni 2025, 2026 e 2027, con un finanziamento di 3 milioni di euro per ciascun anno (nel primo 
triennio la copertura prevista era di 100 milioni l’anno e nel 2024 era stata di 25 milioni di euro). La 
prima versione dell’emendamento prevedeva in realtà una proroga del fondo per il triennio 2025/2027 con un 
credito di imposta di 25 milioni di euro per ciascuno dei tre anni. Le fondazioni dovranno trasmettere ad Acri 
entro il 30 aprile 2025 le delibere di impegno irrevocabile del versamento al fondo. La copertura avverrà 
attraverso la riduzione del fondo per interventi strutturali di politica economica. Tre note da sottolineare in 
questa conferma del fondo per il contrasto della povertà educativa: il parere favorevole del Governo 
all’emendamento, che esplicita la volontà – più volte dichiarata a onor del vero – di una correzione del tiro 
rispetto a quanto accaduto con la Legge di Bilancio; il fatto che sul tema ci sia stata un convergenza 
bipartisan; la conservazione dello strumento, che permetterà eventualmente anche una revisione al rialzo degli 
importi in sede di discussione della prossima Legge di Bilancio. 
 
Nessun aumento del tetto del 5 per mille 

https://www.vita.it/autore/sara-de-carli/


 

Erano otto gli emendamenti depositati per aumentare la capienza del 5 per mille, presentati da pressoché tutti i 
partiti dell’arco parlamentare ad eccezione del M5S. Chiedevano quasi tutti un aumento di 28 milioni di euro, 
cifra pari alla cifra extra-tetto registrata nella passata edizione. Quello di Fratelli d’Italia invece si 
accontentava di un aumento di 10 milioni di euro. Nessuno è stato approvato.  
Il provvedimento passa ora alla Camera. 
 

 

 

OPEN OLYMPICS 2026: 
il secondo report 
A un anno dall'avvio dei giochi Invernali , che cosa 
rivelano i dati del portale Open Milano-Cortina 2026? 

 
A meno di un anno dal loro inizio, le Olimpiadi e Paralimpiadi Invernali 

di Milano-Cortina 2026 continuano a essere al centro del dibattito 

pubblico e delle preoccupazioni civiche. Libera insieme alle 

associazioni che promuovono la campagna Open Olympics 2026 

presenta il secondo report ( il primo è disponibile a questo link) di 

monitoraggio civico sui giochi, per evidenziare sia i progressi che le 

criticità del piano di opere stabilito. 

   

Il report, che si basa sui dati aggiornati al 31 dicembre 2024, offre 

un'analisi dettagliata dello stato di avanzamento delle 100 opere 

previste nel Piano delle Opere. Sebbene il portale Open Milano Cortina 

https://www.libera.it/documenti/schede/doc_posizionamento_def.pdf


 

2026 gestito da Simico S.p.A. abbia reso accessibili e leggibili i dati, 

emergono ancora alcuni segnali di preoccupazione. 

Dei 94 progetti monitorati, il 50% si trova ancora in una fase 

preliminare, ossia in progettazione o in gara. Questi progetti, dal valore 

complessivo di 3,4 miliardi di euro, evidenziano un rallentamento 

significativo, considerando che l'inizio dei giochi è imminente. Al 

momento, sono concluse solo 6 opere su 94 totali e per 59 opere la 

scadenza è prevista a febbraio 2026: siamo quindi a circa il 10% di 

completamento delle opere che si prevede di ultimare entro la data 

d'inizio degli eventi. 

In aggiunta, il 60% dei progetti non ha previsto una valutazione 

d'impatto ambientale in fase iniziale, sollevando dubbi riguardo alla 

sostenibilità a lungo termine di queste infrastrutture. 

Le Domande Civiche Ancora Aperte 

 
Le associazioni della Rete Open Olympics 2026 hanno sottolineato la 

necessità di maggiore trasparenza su vari aspetti legati ai giochi, 

rinnovando quattro domande civiche cruciali. Le richieste si 

concentrano su: 

● L’effettivo conteggio delle opere previste, con l'assenza di 6 

progetti dal portale: quanti sono effettivamente tutti i progetti 

legati alle Olimpiadi? 

● La trasparenza riguardo le fonti di finanziamento e la gestione 

delle risorse, dati che risultano ancora insufficienti sul portale: 

quanto si sta spendendo effettivamente e chi paga/pagherà? 



 

● La necessità di dati sull'impronta di CO2 delle opere, per 

monitorare l’impatto ambientale: qual è l’impatto ambientale 

delle opere? 

● Dettagli su come verranno evitati costi aggiuntivi per l’ambiente, 

il lavoro e i controlli, considerato il breve tempo disponibile per 

completare le opere: la tutela lavoro e dell’ambiente, così come i 

controlli, saranno garantiti nonostante i tempi stretti? 

Il Ruolo della Fondazione Milano-Cortina 2026 

Il report accende i riflettori sulla imminente fase di organizzazione e 

realizzazione dei XXV Giochi. In questo contesto, la Fondazione Milano 

Cortina 2026, ente responsabile, dovrà reperire oltre 1,6 miliardi di euro. 

Allo stato attuale, preoccupa il deficit patrimoniale di circa 108 milioni 

di euro (bilancio 2023), con il rischio che eventuali perdite ricadano 

sullo Stato e su gli enti territoriali. 

Vogliamo che le Olimpiadi e Paralimpiadi Invernali di Milano-Cortina 

2026 diventino un esempio di trasparenza, sostenibilità e 

partecipazione civica. In questo modo, i giochi non saranno solo una 

festa dello sport, ma anche una vittoria per la trasparenza e la 

responsabilità sociale. 

Scopri la prima parte della  campagna Open Olympics 

  

  

LA RETE SOSTENITRICE DELLA CAMPAGNA 

Realtà italiane 

Commissione Internazionale per la protezione delle Alpi - CIPRA Italia, 

Club Alpino Italiano - CAI centrale, Legambiente, WWF Italia, Italia 

Nostra, Mountain Wilderness Italia, Club Alpino Italiano - CAI Alto 

https://www.libera.it/it-schede-2607-olimpiadi_invernali_milano_cortina_trasparenza_appalti_mafie


 

Adige, Società Alpinisti Tridentini - SAT, Alpenverein Südtirol - AVS, 

Federazione “Heimatpflegeverband Südtirol”, Dachverband für Natur- 

und Umweltschutz in Südtirol - OVN, Plattform Pro Pustertal - PPP, 

Protect Our Winters Italia, PFAS.land - Informazione e azione contro i 

crimini ambientali, Gruppo Promotore Parco delle Marmarole Antelao 

Sorapiss - oggi Parco del Cadore, Peraltrestrade Dolomiti – Comitato 

Carnia-Cadore – PAS Dolomiti, Gruppo di Acquisto Solidale “El Ceston”, 

Associazione culturale Gruppo d’acquisto solidale “Il Tarlo”, Umweltring 

Pustertal. 

 

Negli Usa arriva il Save Act, la legge che cercherà 
di impedire alle donne di votare 

Alla Camera americana è in discussione un disegno che colpirebbe 
duramente il diritto femminile al voto. 

Di Debora Attanasio Pubblicato: 14/02/2025 
"Il diritto di voto per una parte di americani, soprattutto per le donne, è in 

grave pericolo". Chi ama leggere la stampa estera avrà notato parecchi titoli di 

articoli come questo, che sanno un po' di distopia e di Handmaid's Tale. Il 

problema è che dagli Stati Uniti, nelle ultime settimane, giungono gli echi di 

talmente tanti attacchi ai diritti civili che si fa fatica a distinguere cosa sia 

davvero preoccupante, da un falso allarme in stile Cassandra. La notizia in 

questione, considerata una via di mezzo fra una metonimia e una conseguenza, 

ha bisogno di essere spiegata un po' e argomentata per essere capita meglio. 

Proviamoci. Intanto, l'origine: tutto parte da un disegno di legge presentato 

alla Camera degli Stati Uniti dai Repubblicani, il partito di Donald Trump. 

Secondo questa legge, che si chiamerà Safe Act, agli elettori verrà chiesto di 

fornire una prova documentata della cittadinanza quando si registrano per 

votare. Come sappiamo, negli Usa il voto non è un diritto automatico, lì non 

funziona come in Italia, dove è sufficiente la tessera elettorale e un documento 

per accedere al seggio. Secondo i firmatari della legge, negli Usa la 

registrazione viene consentita ingenuamente anche a immigrati privi di 

cittadinanza, e quindi senza il diritto di voto. Fino a qui, potrebbe sembrare 

https://www.marieclaire.it/author/208193/debora-attanasio/
https://www.marieclaire.it/attualita/news-appuntamenti/a40406958/corte-suprema-usa-aborto/
https://www.marieclaire.it/attualita/news-appuntamenti/a62814392/come-imparare-a-parlare-in-pubblico/


 

giusto. Ma secondo gli esperti della società americana nasconde delle insidie 

non trascurabili. Questa legge, tanto per cominciare decreterebbe la fine dei 

metodi di registrazione al voto più snelli e amati dagli elettori, come l'online, la 

posta, forse persino presso il DMV, l'ente che corrisponde alla nostra 

Motorizzazione, se in quei giorni si deve rinnovare la patente. Ma soprattutto, 

rappresenterà una grave minaccia al diritto di voto per le persone di colore, i 

giovani elettori, gli emarginati e le donne sposate. Chiariamoci. Non è che fino 

ad ora, in America, tutti potessero votare indiscriminatamente. Il controllo 

della cittadinanza viene fatto comunque con i metodi di registrazione elencati 

sopra, esibendo anche delle prove telematiche come i certificati online. La 

nuova legge richiede invece agli elettori di fornire la prova della cittadinanza di 

persona, ad esempio esibendo un certificato di nascita. Il problema è che, 

spiegato in estrema sintesi, nonostante l'America ami considerarsi un "grande 

Paese", resta nella realtà una federazione di Stati, ognuno con una burocrazia a 

sé. Per cui, chi vive in uno Stato diverso da quello dove è nato non ha modo di 

procurarsi facilmente un certificato. 

Gli americani che si troverebbero in difficoltà a votare per questo motivo 

surreale sono circa 21,3 milioni, un numero impressionante, e di questi, a 

scontrarsi col problema sarebbero soprattutto chi ha minori possibilità 

economiche, le persone che non potersi premettere a cuor leggero un 

soggiorno nello Stato di origine solo per farsi rilasciare un certificato. Piuttosto 

decidono di non votare. Si tornerebbe praticamente all'800 quando, un po 

dappertutto nel mondo, il voto era un diritto riconosciuto solo a chi superava 

un certo redito. Ma tutto questo avrebbe un impatto supplementare 

soprattutto sulle donne sposate. Il 79% delle donne sposate eterosessuali, negli 

Usa, adotta il cognome del coniuge, che non corrisponde quindi a quello sul 

certificato di nascita o sul passaporto. Con questa legge una donna sposata 

che, ad esempio, ha il passaporto scaduto - come circa la metà degli americani 

-, o non lo ha mai avuto, non sarà in grado di votare alle prossime elezioni. 

Apparentemente, questo pasticcio sembra non riguardarci, pensiamo "succede 

lontano da noi", "in fondo votare non è necessario" (sì, lo è), "da noi non 

accadrà mai", e via dicendo con una scrollata di spalle. Ma sbagliamo a 

pensarlo. A causa del forte legame che abbiamo con gli Stati Uniti da 80 anni, 

e per l'osmosi che quel legame ha generato, la progressiva erosione dei diritti 

delle donne negli Stati Uniti d'America non possiamo davvero considerarla 

"altro da noi", qualcosa da cui siamo esenti per natura. Senza mai dimenticare 

la famosa citazione di Hegel “Possiamo essere liberi solo se tutti lo sono". 

 

 

 

 



 

 

Il Grande Slam Uisp 
riparte con la 
“Corriamo a Monte 
San Biagio” 
Domenica alle ore 9 la 25esima edizione della gara targata Olimpia Lazio, 

abbinata a una camminata a passo libero 

La nuova edizione del Grande Slam UISP “Natalino Nocera” si appresta ad iniziare 

con un suo tradizionale appuntamento, la “Corriamo a Monte San Biagio”. Domenica 

16 febbraio alle 9 prenderà il via la 25esima edizione della gara podistica organizzata 

dall’Olimpia Lazio con il supporto del Comitato Territoriale UISP di Latina. Sarà 

una giornata di sport e divertimento, arricchita da una camminata a passo libero sulla 

distanza di otto chilometri, con iscrizioni fino a 30 minuti prima dello start. 

L’organizzazione ha previsto una serie di accorgimenti e attenzioni per i partecipanti, a 

partire dalla maglia ufficiale dell’evento consegnata come pacco gara ai primi 300 

iscritti. Gli atleti potranno usufruire di un deposito borse, particolarmente utile per chi 

arriva in treno, e avranno a disposizione un ristoro all’altezza del settimo chilometro e 

un altro al traguardo. Si partirà come al solito dal piazzale antistante la stazione 

ferroviaria “Monte San Biagio Terracina Mare”: il raduno è fissato alle 7,30, lo start alle 

9. Il percorso, di 11,1 km, si svilupperà su un tratto pianeggiante di 4 chilometri e 

condurrà verso la sughereta e verso un lieve dislivello per poi giungere al paese con un 



 

chilometro di salita, dopo il quale si affronteranno tre km di discesa che riporteranno al 

punto di partenza. 

Lo scorso anno si impose Gabriele Carraroli con un tempo di 36’57’’, davanti a Diego 

Papoccia e Pasquale Rutigliano. Tra le donne vinse Francesca Maniaci (41’58’’), davanti 

a Pamela Gabrielli e a Roberta Andreoli. Per quanto riguarda le premiazioni, 

riconoscimenti andranno ai primi tre e alle prime tre della classifica generale, ai primi 

cinque di ogni categoria e rimborso su costo iscrizione a tutte le società con un minimo 

di 20 atleti arrivati; alle prime tre società, inoltre, a prescindere dal numero di atleti 

arrivati sarà donato un prosciutto. Per le realtà fuori regione il limite sarà fissato a 10 

atleti al traguardo. Prevista anche l’assegnazione di premi alle prime tre e ai primi tre 

donatori Avis, oltre alla consegna del “Memorial Alberto Petrilli” al primo classificato 

nella categoria L65. Nella cerimonia conclusiva ci sarà anche un tributo per il vincitore 

del “Gran Premio della Montagna”, il primo uomo o donna che raggiungerà il km 8.300. 

 

 

Un week-end tra amore e movimento 
"Chi si ama, si muove". Questo lo slogan ribadito da Paola Paltretti, presidente 
Uisp Bologna, che è anche uno di... 

"Chi si ama, si muove". Questo lo slogan ribadito da Paola Paltretti, presidente Uisp Bologna, 
che è anche uno di quelli della campagna 2025 di ‘Pillole di Movimento’. E proprio nel giorno 
di San Valentino, la parola ‘amore’ non può non essere considerata. Infatti il senso della 
frase pronunciata da Paltretti è quella di un appuntamento romantico con la propria salute: 
"Fare movimento è il miglior farmaco della nostra salute. Sposare questa filosofia vuol dire 
volersi bene", sottolinea. Di fatto voler bene a sé stessi è il motivo principale per cui Uisp ha 
lanciato questa campagna. 



 

"Grazie a questo modo di promuovere l’esercizio fisico come prevenzione della salute, 
riusciamo a difendere il concetto che amare sé stessi ci fa compiere di tutto per stare bene", 
continua. La 14esima edizione di Pillole di Movimento è in atto in 90 farmacie del territorio 
con 25mila scatole "raccomandate ‘col cuore’ dai farmacisti di Federfarma e Benu", 
annuncia la presidente di Uisp Bologna. La rassegna "è possibile", dice Paltretti, grazie alle 
10 associazioni affiliate a Uisp: Sport 2000, Sogese Community, Polisportiva Monteveglio, 
Gruppo Sportivo Riale, Unione Sportiva ssd, Unione Polisportiva Persicetana, Shotokan Club, 
Pontevecchio Bologna, Polisportive Giovanni Masi, Sge Sempre Avanti. Ogni scatola 
contiene un bugiardino con tutte le informazioni riguardanti le palestre e le piscine aderenti 
alla rassegna. L’iniziativa è rivolta a maggiorenni in possesso di certificato medico per 
attività sportiva non agonistica che non risultino già iscritti da settembre 2024 nelle 
palestre, piscine o polisportive in cui intendono utilizzare la gratuità; ed è valida fino a 
esaurimento a posti oppure terminerà nelle piscine il 28 febbraio e nelle palestre il 31 marzo. 

Giovanni Di Caprio 

 

 
 
 

 

Circuito "corri nella maremma». La Uisp 
premia i podisti: una menzione speciale per 
quattro atleti 
È arrivato il tempo delle premiazioni per il circuito di podismo "Corri nella 
Maremma": nella sede Uisp di viale Europa... 
di ANDREA CAPITANI 
14 febbraio 2025 
 
È Arrivato il tempo delle premiazioni per il circuito di podismo "Corri nella Maremma": nella 
sede Uisp di viale Europa sono stati infatti consegnati i riconoscimenti per la stagione 2024, 
annata animata da sedici tappe (e nel 2025 il numero sarà in crescendo). Tanti gli atleti 
premiati, il podio per ognuna delle 14 categorie presenti, le graduatorie speciali dei top 
runner femminili e maschili e una menzione particolare per gli atleti che hanno completato 
tutte le tappe del circuito: Nicola e Massimo Martellini, Luigi Spaggiari e Mirco Falconi. Tutti 
e quattro i podisti fanno parte del Team Marathon Bike, che ha primeggiato nella classifica 
a squadre davanti al Reale Stato dei Presìdi e all’Atletica Costa d’Argento. Ecco l’elenco dei 
vincitori, diviso in categorie. 
 



 

Categoria JM: Andrea Lambardi (Skeep); categoria A: Nicola Martellini (Marathon Bike); 
categoria B: Francesco Cannata; categoria C: Alessandro Bossini (Marathon Bike); categoria 
D: Claudio Cinelli (Reale Stato dei Presìdi); categoria E: Mirco Falconi (Marathon Bike); 
categoria F: Francesco Giuseppe Palermo (Reale Stato dei Presìdi); categoria G: Giovanni 
Formisano (Dlf Grosseto); categoria H: Renato Goretti (Track e Field); categoria I: Sofia 
Bandinelli (Reale Stato dei Presìdi); categoria L: Luciana Francisca De Aguiar (Reale Stato 
dei Presìdi); categoria M: Cheti Chelini (Track e Field); categoria N: Isabella Guida (Marathon 
Bike); categoria O: Angelica Monestiroli (Marathon Bike).

 

Nuotata trionfale degli atleti di Skeep e Uisp: 
Giacomo, Janos e Matteo sul podio 
 
GROSSETO – Il Progetto Nuoto, nato dalla collaborazione tra Uisp Grosseto e Skeep, fa il 
pieno di medaglie. A San Casciano Val di Pesa i ragazzi guidati dall’allenatrice Nadia Tuttini 
hanno brillato al tredicesimo campionato regionale di nuoto paralimpico organizzato da Finp 
e Fisdir. Giacomo Bianchini si è laureato campione regionale grazie al primo posto nei 50 
metri dorso e al secondo nei 50 stile libero; Janos Kainrath Zsigmond ha vinto nei 50 stile 
libero e nei 50 rana; Matteo Ponte ha vinto i 50 delfino, è arrivato secondo nei 25 delfino e 
terzo nei 50 stile libero. 

“I ragazzi sono andati benissimo – racconta Tuttini – hanno partecipato a sette gare e in 
tutte le competizioni sono stati capaci di conquistare medaglie. Meglio di così davvero non 
potevamo chiedere, è un risultato che dà valore al nostro progetto portato avanti insieme a 
Skeep e in generale all’attività della Uisp”. “Nella piscina di via Veterani dello Sport, infatti – 
precisa Tuttini – facciamo un grande lavoro rivolto ai diversamente abili, dai bambini molto 
piccoli fino agli adulti, con un’utenza di circa 80 persone. E’ un’attività importante e rivolta a 
tutti, per i ragazzi che sono più portati e hanno voglia di impegnarsi c’è la possibilità di 
entrare nella squadra e di competere”. 

“Ci fa estremamente piacere – chiosa Massimo Ghizzani, presidente Uisp Grosseto – 
vedere che i nostri corsi di nuoto per tutti stanno avendo un ottimo successo. I miei 
complimenti ai nostri ragazzi che hanno ottenuto questi risultati e un grazie all’istruttrice 
Nadia Tuttini e all’associazione Skeep che hanno reso possibile il progetto”. 
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Nuotata trionfale degli atleti di Skeep e Uisp: 
Giacomo, Janos e Matteo sul podio 
Storia di REDAZIONE  
 
GROSSETO – Il Progetto Nuoto, nato dalla collaborazione tra Uisp Grosseto e Skeep, fa il 
pieno di medaglie. A San Casciano Val di Pesa i ragazzi guidati dall’allenatrice Nadia Tuttini 
hanno brillato al tredicesimo campionato regionale di nuoto paralimpico organizzato da Finp 
e Fisdir. Giacomo Bianchini si è laureato campione regionale grazie al primo posto nei 50 
metri dorso e al secondo nei 50 stile libero; Janos Kainrath Zsigmond ha vinto nei 50 stile 
libero e nei 50 rana; Matteo Ponte ha vinto i 50 delfino, è arrivato secondo nei 25 delfino e 
terzo nei 50 stile libero. 
“I ragazzi sono andati benissimo – racconta Tuttini – hanno partecipato a sette gare e in 
tutte le competizioni sono stati capaci di conquistare medaglie. Meglio di così davvero non 
potevamo chiedere, è un risultato che dà valore al nostro progetto portato avanti insieme a 
Skeep e in generale all’attività della Uisp”. “Nella piscina di via Veterani dello Sport, infatti – 
precisa Tuttini – facciamo un grande lavoro rivolto ai diversamente abili, dai bambini molto 
piccoli fino agli adulti, con un’utenza di circa 80 persone. E’ un’attività importante e rivolta a 
tutti, per i ragazzi che sono più portati e hanno voglia di impegnarsi c’è la possibilità di 
entrare nella squadra e di competere”. 
“Ci fa estremamente piacere – chiosa Massimo Ghizzani, presidente Uisp Grosseto – 
vedere che i nostri corsi di nuoto per tutti stanno avendo un ottimo successo. I miei 
complimenti ai nostri ragazzi che hanno ottenuto questi risultati e un grazie all’istruttrice 
Nadia Tuttini e all’associazione Skeep che hanno reso possibile il progetto”. 

L'articolo Nuotata trionfale degli atleti di Skeep e Uisp: Giacomo, Janos e Matteo sul podio 
proviene da Il Giunco. 

 
 

 
Uisp Brescia annuncia il nuovo calendario delle corse su strada 

Brescia - Non solo trail, saranno 9 le manifestazioni di corsa su strada del 2025 
organizzate dal Comitato Uisp di Brescia 

https://www.ilgiunco.net/2025/02/13/nuotata-trionfale-degli-atleti-di-skeep-e-uisp-giacomo-janos-e-matteo-sul-podio/
https://www.ilgiunco.net/


 

Era un progetto ed è diventato realtà, il responsabile del settore Runnig di Uisp Brescia, Emanule 
Petromer,  dopo il Challenge Uisp Trail Running, la 4′ tappa si svolgerà domenica 16 a Salò 
con la Magnifica Salodium,  ha varato e annunciato il nuovo calendario delle manifestazioni 

podistiche su strada.  Saranno 9 e  si svolgeranno durante tutto il 2025, sono promosse dal 

Coordinamento Atletica del Comitato Uisp di Brescia, in collaborazione con Asd, Ssd e altre 

associazioni bresciane. Un’altra ampia proposta organizzata per gli appassionati del running e del 

podismo. La prima data il 2 marzo con La Corsa Rosa . Qui allegato la locandina con tutte le date. 

 

 

Pallanuoto. Niente da fare: sconfitte le tre 
squadre senesi 
È stato un fine settimana complicato per la pallanuoto senese, impegnata su tre 
fronti, il campionato Under 14 Uisp, il... 

di ANGELA GORELLINI 

14 febbraio 2025 

Èstato un fine settimana complicato per la pallanuoto senese, impegnata su tre fronti, il 
campionato Under 14 Uisp, il campionato Juniores B Fin Toscana e la Promozione Fin 
Toscana. Nonostante l’impegno e la voglia di lottare, le formazioni del Siena Nuoto hanno 
dovuto arrendersi alle due del Pisa Pontedera, più preparate e incisive. La partita più 
equilibrata è stata quella alla piscina Acquacalda, dove l’Under 14 (foto qui a destra), nella 
terza giornata, ha sfiorato il successo contro la Pallanuoto Mugello: è stata una gara 
combattuta, 3-4 il risultato finale (1-2, 2-1, 0-1 e 0-0 i parziali). I ragazzi di Matteo Ianniello e 
Manuele Butini hanno creato numerose occasioni senza però riuscire a concretizzarle. Di 
Sabaly, Damiani e Strano le reti senesi. Nel primo quarto, un rigore trasformato proprio da 
Sabaly non è stato convalidato dall’arbitro. Nel terzo tempo, un rigore per il Mugello ha 
permesso agli ospiti di riportarsi in vantaggio, mentre il portiere Coccia ha respinto un tiro 
dai cinque metri, tenendo in partita la sua squadra. Nel quarto periodo, l’espulsione di 
Sabaly per somma di falli ha ulteriormente complicato la rimonta. "Sapevamo che il Mugello 
fosse un avversario forte e che la partita sarebbe stata impegnativa – ha spiegato il 
dirigente Davide Damiani –, ma giocando in casa e considerando che loro non erano al 
completo, speravamo di poter portare a casa la vittoria. Abbiamo avuto molte occasioni che 
non siamo riusciti a concretizzare e alcuni episodi arbitrali, a nostro avviso discutibili, hanno 
influito. Ma se fossimo stati più precisi sotto porta, questi episodi sarebbero stati irrilevanti. 
L’aspetto positivo è che il gruppo c’è e ha dimostrato di potersela giocare". 



 

La formazione Juniores (foto in alto a destra) ha affrontato il Pisa Pallanuoto Pontedera 
nella quarta giornata di campionato, subendo una netta sconfitta per 21-2. Una partita a 
senso unico, con i padroni di casa che hanno dominato dall’inizio (parziali 5-0, 3-0, 6-0, 7-2) e 
messo in difficoltà i bianconeri per tutto il match. L’incontro è stato condizionato da troppi 
falli gravi da parte dei senesi, che hanno portato a numerose inferiorità numeriche. 

Nella prima giornata di andata del campionato Promozione Fin Toscana, anche la 
formazione del Siena Nuoto (foto in alto a sinistra) ha affrontato il Pisa Pallanuoto 
Pontedera. La sfida si è chiusa con un pesante ko per i bianconeri, superati 19-3 (parziali 
4-0, 5-0, 4-2, 6-1). I tre gol del Siena sono stati segnati da Ricci, R. Casini e Ianniello su 
rigore.: "È stata una gara difficile – le parole del dirigente Lorenzo Santi – e ci ha fatto capire 
a che livello siamo rispetto alla categoria. Dobbiamo lavorare sulle nostre debolezze e 
crescere sotto ogni aspetto, sia tecnico che fisico". Il weekend di gare ha evidenziato la 
necessità di migliorare su più fronti, ma anche alcuni segnali positivi, in particolare nella 
sfida dell’Under 14, dove la squadra ha mostrato determinazione e voglia di lottare. Il 
percorso nei vari campionati è ancora lungo e ci saranno altre occasioni per dimostrare il 
valore delle squadre senesi. 

 

Calcio Uisp: La Gira Chelli si conferma bestia 
nera dell'Avosa 
Via ai gironi Eccellenza e Promozione nel campionato a 7 della Lega della 
Spezia e della Valdimagra 

La Spezia, 13 febbraio 2025 – Così è andata nell'ultima di ritorno che è costata all'Avosa il 
primo posto del Girone 1, così è andata nella prima giornata del Girone di Eccellenza del 
calcio a 7 Uisp provinciale: l'Avosa, infatti, è stata nuovamente sconfitta dalla Gira O.f. 
Chelli, merito particolare a Dallara, autore di una tripletta. Ricordiamo che se alla fine di 
questa fase del campionato curato dalla Lega della Spezia e della Valdimagra, la Locanda 
Alinò (che è partita col piede giusto insieme a Leta e alla Gira) sarà ancora in testa, si 
aggiudicherà lo scudetto senza ulteriori strascichi di spareggio. 

Nel Girone Promozione, invece, (l'altro raggruppamento dell'ex Girone 1) buono l'avvio di 
Real Dlf Pizzeria Chiara, Sporting Bacco e Sesta Godano. 

Tutto stabile intanto nei Gironi 2 e 3, alla prima di ritorno, dove guidano sempre, 
rispettivamente, Veppo e Comano. 



 

GIRONE ECCELLENZA 

Risultati: Avosa-La Gira O.F. Chelli 2-4 (Agrifoglio C., Porpora F.; Corvi Dallara L. (3), Ferdani 
F.), Locanda Alinò-Realchiappa Progetto Appalti 6-1 (Sicuro F. (2), Russo R. (2), Garofano D., 
Migliore F.; Perrone F.), Aurora Ponteggi-Leta Scp 2-3 (Raggi F., Antonelli D.; Corvi N., Del Tufo 
A., Rossi R.). Ha riposato: Good Boys. 

Classifica: Leta, Alinò e La Gira punti 2; Aurora, Good Boys, Avosa e Real Chiappa 0. 

GIRONE PROMOZIONE 

Risultati: Saja Srl-Sporting Bacco 3-6 (Paloka E., Giosanu M., Chierici T.; Calzolari N. (2), 
Teriaca E. (2), Daffeh M., Dell'Ovo A.), Sesta Godano-Ristorante Pin Bon 4-2 (Visigalli E. (2), 
Sarr M., Taddei D.; Gravina P., Alvisi R.), Real Dlf Pizzeria Chiara-Pellegrini Gomme 4-2 
(Musetti A. (3), Rabà G.; Gambino D., Castagnaro M.). Ha riposato: Levanto. 

Classifica: Real Dlf, Bacco e Sesta Godano punti 2; Pin Bon, Levanto, Pellegrini e Saja 0. 

GIRONE 2 

Risultati: Delta Del Caprio-Ms Costruzioni/Ccr Muggiano 3-2 (Staghezza D. (2), Menchini S.; 
Navari L., Caldarelli F.), Asc Bagnone-Pizz. La Ciassetta Aut. Cassan 6-5 (Giromini M. (3), 
Buonaguidi F., Ribolla M., Luciani L.; Toso V. (2), Licari A., Piva D., Mariotti D.), 
Sarzanello-Monti 3-8 (Palumbo M. (2), Pasquali D.; Maurelli D. (4), Galia A. (2), Lopriore A., 
Martinelli M.), Fc Armaneto-Asd Veppo 0-6 (Beverinotti M. (3), Martoni F., Rebecchi G., 
Lufrano G.), Dlf/Gmn-Bar Ravenna 6-7 (Battis J. (2), Giannini I. (2), Bonamino F., Oliviero V.; 
Turano M. (2), Sartini D., Del Bene A., Essaga Ndjodo J., Parente R., Massaro B.), Moto 
Masini-Bar Cavour 2-6 (Cavana M.; Tonello M. (3), Pierini L., El Atiki B.), Ac Rebocco/Vf 
Alinò-Asd La Foce Fuoricampo 5-1 (Coppola M. (2), Straface F. (2), Maggiani E.; Taliercio E.). 

Classifica: Veppo punti 27; Cavour 24; Masini, Ms/Ccr e Rebocco/Alinò 19; Bagnone 16; 
Delta del Caprio 14; Ravenna 12; Sarzanello 9; Dlf/Gmn, Ciassetta, Foce Fuoricampo e Monti 
8; Armaneto 5. 

GIRONE 3 

Risultati: Atletico Gragnola-Bar Picchi 4-3 (Costa A., Gianni S., Ramaj A., Cori L.; Puzella L. 
(2), Lalouz A.), La Loggia 4.0-Deportivo La Bottiglia 3-4 (Pasini T., Canese G., Macor F.; 
Vianesi M. (2), Menotti M., Fenocchi G.), Dl Stella Rossa Canaletto-Real Chiappa Palati Fini 
2-4 (Torrini D., Zucchello E.; Buttafuoco V. (2), Barbieri N., Granados A.), Dlf Aston 
Birra-Veppo 2 6-4 (Pesenti L. (4), Pizzi R., Guaita L.; Basile F., Resico D. (3)), Sesta Godano 
2-Asd Comano 2016 4-5 (Donato R. (2), Bertoni M., Menini E.; Lombardi L. (2), Micheli F., Neri 
A., Marani S.), Lm Immobiliare-Asd Atletico Tresana 2010 4-3 (Paita M. (2), Musetti F., Saad 
I.; Diouf S. (2), Bambini C.), Carpena/Spezia Centro 2024-Pallerone 2-4 (Romani M. (2); 
Magnanini N. (2), Lattuada G., Gaspari L.). 

Classifica: Comano punti 25; Pallerone 23; Picchi 20; Loggia e Bottiglia 19; Gragnola e Real 
Chiappa 16; Tresana e Aston Birra 14; Carpena/Spezia centro 12; Sesta Godano 2 7; Lm 5; 
Veppo 2 4; Dl Canaletto 2. 
 



 

 

Uisp obbligatori, metalli preziosi per le 
pattinatrici di Gavorrano 
BAGNO DI GAVORRANO – Bei risultati per l’associazione pattinaggio di Bagno di 
Gavorrano alle fasi provinciali UISP di obbligatori. L’evento, alla pista Atl di Grosseto, ha 
visto le atlete Alice Sapienza, Budakov Isabel e Bertelli Matilde distinguersi tra moltissime 
colleghe. 
Una grande soddisfazione per la nostra società anche nella prima fase del campionato 
Nazionale UISP Libero 
Formula Uga verde medaglie d’oro per Erika Senyk e Federico Forlani; argento per Giulia 
Ostaggio e Matilde Bertelli, mentre Bianca Bartolozzi porta via un bronzo. 
Sul gradino più alto del podio il team composto da Anna Anselmi, Anita Spadini, Laura Cheli 
ed Emma Bongini. 

Formula Una rosso senza rivali Giulia Salusti Baciu e Viola Conti; secondo piazzamento per 
Alyssa Bolognesi e bronzo per Lucia Perugino 
Risultati apprezzabili anche dalle atlete che gareggiano in categoria: fra i Giovanissimi A è 
irraggiungibile Alice Sapienza, che conquista un bell’oro; fra gli Esordienti reg. A Giorgia 
Forlani fa suo l’argento; il metallo più prezioso infine anche per Noemi Rondelli fra gli Allievi 
regionali C. 

Redazione 
 

 



 

La capolista Virtus Bastia stasera 
contro Contigliano 
Basket Divisione regionale 1 

Uisp-Atomika altro anticipo 

La 18esima giornata della Divisione Regionale 1 di basket dell’Umbria si apre questa 
sera con due anticipi.Sul parquet ci sarà la capolista Virtus Bastia alle 21.30 che ha 
ripreso due punti di vantaggio sulle seconde e ha la possibilità, contro il Contigliano, 
di mantenere invariato il distacco. La serata comincia alle 21 al PalaFoccià di Ferro di 
Cavallo dove la Uisp Perugia che è in lotta per centrare la nona posizione che vuol dire 
salvezza diretta, riceve l’Atomika Spoleto che invece è in lizza per la quarta posizione. 
Domani tocca all’Ellera seconda, che ha un match per niente facile sul campo del 
Cannara ora sul quarto gradino del podio con lo Spello Sioux che stavolta deve 
osservare il turno di riposo. Sempre domani, il Fratta cerca rivincite e può trovarle sul 
parquet del Favl Viterbo ultimo della classe.Facile, sempre sulla carta, anche la gara 
che l’altra seconda, l’Esseti Terni, giocherà domenica davanti ai suoi tifosi contro il 
Passignano. Ancora domenica, il Marsciano, che vuole migliorare la sua posizione nei 
play off, ospita l’Interamna Terni,impegnata nella corsa alla salvezza diretta. 

PROSSIMO TURNO Uisp Perugia-Atomika Spoleto (stasera ore 21.20). Virtus 
Bastia-Contigliano (stasera ore 21.30). Cannara-Ellera (domani, ore 18). Favl Viterbo-Fratta 
(domani, ore 18). Esseti TerniPassignano (domenica, ore 18). Marsciano-Interamna 
Terni (domenica, ore 18). Riposa: Spello Sioux 

CLASSIFICA Virtus Bastia 28; Esseti Terni, Ellera 26; Spello Sioux, Cannara 20; Atomika 
Spoleto, Fratta 18; Marsciano 16; Contigliano, Uisp Perugia, Interamna Terni 8; 
Passignano 6; Favl Viterbo 2. 
L.F. 

 

https://www.bastia.it/la-capolista-virtus-bastia-stasera-contro-contigliano/
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